

**Meva RANDRIANARY**  
**GOVERNEUR**  
District 920



**Béatrice LE FOULON**  
**PRÉSIDENTE IWC**  
Saint-Paul/ Etang Salé



**Trish DOUGLAS**  
**IIV**  
**PRÉSIDENTE**



**ANNÉE 2023-2024**



Huguette



Chantal



Patricia



Héloïse



Nathalie



Kooly



Nadia



Micheline



Joëlle



Jeanne



Béatrice



Doloresse



Michèle



Régine



Annie



Muriel



Léa



Sabine

**IWC Saint-Paul/ Etang Salé**



Chantal



Claudine



Keza



Marilyn



Rose-May



Jasmine



Dominique

# RÉUNION STATUTAIRE DU 11 AOÛT 2023

## **Sont présentes:**

Béatrice, Keza, Dominique, Nathalie, Micheline, Nadia, Chantal, Régine, Sabine, Jeanne, Jasmine, Kooly, Léa

## **Sont excusées:**

Rose-May, Patricia, Muriel, Claudine, Annie, Huguette, Chantal D., Doloresse, Héloïse, Michèle, Joëlle, Marilyn



## **Notre invitée:**

Alice, infirmière, invitée de notre Présidente intéressée par les activités de notre club.

« Bienvenue à cette seconde statutaire de l'année mes amies. Je vous remercie de votre présence en cette période de vacances. Souhaitons la bienvenue Alice qui nous fait l'honneur de sa présence. »



Selon Christian Jacq:

**« Une flamme peut détruire; maîtrisée, elle illumine nos vies ».**

“ Que cette flamme que j’allume nous permette de réchauffer le cœur de ceux qui ont froid, de ceux qui ont faim, de ceux qui sont seuls, de ceux qui souffrent! Qu’elle nous illumine ce soir et renforce notre belle amitié. SHINE A LIGHT“

Puis, nous entonnons en chœur l'hymne **“Standing Together, Inner Wheel”** .

# LA VIE DE NOTRE CLUB

\* Nous sommes toutes ravies de la décision de notre amie Muriel qui nous a fait part de sa décision de rester Membre Actif, car nous savons combien elle est attachée à notre club et aux valeurs de l'Inner Wheel.

\* Notre Présidente s'est rapprochée de Frédéric Antiste et attend un devis en retour pour des tee-shirts de notre club. De même, une demande de devis est en cours par l'intermédiaire de Doloresse pour la confection de gilets floqués à Majunga.

\* Jasmine nous transmet le bonjour de notre amie Lise à qui elle a rendu visite récemment. Elle l'a trouvée en bien meilleure forme, radieuse et pleine de vie.

Par ailleurs elle a retrouvé son indépendance et vit seule.



## COMPTE-RENDU DE NOS RÉCENTES ACTIONS

### ACTION DES 6 CLUBS DE LA RÉUNION

### DISTRIBUTION DE VÊTEMENTS CHAUDS ET PLAIDS.

En réponse à l'appel du Secours Catholique notre club a collecté des vêtements chauds et participé à l'achat de plaids avec les 5 autres clubs de la Réunion. Nous nous sommes retrouvées avec des membres de Saint-Denis, Tampon/ Saint-Pierre, Saint-Benoît/ Saint-André et Espérance 920 à la Plaine des Cafres pour les distribuer aux plus démunis, là où le froid est vif en cet hiver austral dans les hauts de l'île.



Ensuite, nous sommes allées au Belvédère de Bois Court afin d'apprécier la vue exceptionnelle sur le village de Grand Bassin et terminé cette belle journée par un délicieux repas au restaurant,.

## AIDE À UNE PERSONNE EN DIFFICULTÉ

Nous avons apporté notre soutien à Jean-Philippe, professeur de golf qui a dû quitter la Réunion l'an dernier pour accompagner son épouse atteinte d'une tumeur au cerveau pour des soins médicaux en Métropole.

Après le décès de sa femme, le voilà de retour dans l'île, démuni; aussi nos membres ont fait acte de générosité et collecté de la vaisselle, du linge de maison, une petite table et un micro-ondes.



Très touché par notre soutien, Jean-Philippe qui a retrouvé son emploi de coach de golf offre à tous nos membres une journée d'initiation au golf. Micheline se chargera de l'organiser en novembre.

## **CONFÉRENCE S.A.F.**

Le 9 août, Présidente Béatrice, Kooly et secrétaire Keza ont assisté à une conférence sur le Syndrome d'Alcoolisation Foetale (SAF)- organisée par le Dr Lamblin.

Les journalistes présents ont comme nous été fortement émus par le témoignage poignant de Sabrina.

Sabrina est née prématurément il y a 37 ans alors que sa mère était en coma éthylique. Victime du SAF, elle est atteinte d'infirmité motrice cérébrale.

En 2022, elle écrit le livre "Une fille debout" dans lequel elle raconte sa vie, faite de joies et d'embûches, sa quête d'autonomie et sa résilience au quotidien. Un témoignage aussi vivant que poignant!

Elle est le visage du SAFTHON lancé le 9 août contre les dangers de l'alcoolisation foetale.

Sabrina lance une campagne de prévention contre le SAF sur les réseaux sociaux.

Elle souhaiterait que nous soyons nombreuses à participer sur Facebook en postant une photo de notre main avec l'inscription:

**"Je suis Sabrina"**



## DISCOURS DE SABRINA LORS DE LA CONFÉRENCE S.A.F.

“ S.A.F. 3 petites lettres qui bouleversent à jamais  
la vie d’un petit être innocent;

Qui dans un même temps, l’amène dès son 1<sup>er</sup> cri à être un guerrier  
pour pouvoir vivre et affronter toutes les difficultés  
que le syndrome mettra sur son chemin de vie.

C’est ce dont j’ai dû faire face, moi Sabrina, pour rester en vie  
et concevoir un destin quasi normal afin de me sentir en phase  
avec cette société qui n’est pas toujours indulgente envers les différences.

Le SAF n’enlève pas seulement le droit d’être un être comme les autres,  
il nous enlève également  
ce lien qui doit être indéfectible entre une mère et son enfant,  
car ce syndrome est autant invisible que l’alcoolisme.

Par manque d’informations, d’explications, l’enfant déversera sa colère sur  
une seule et unique personne, celle qui lui a donné la vie.

Si je peux écrire ces mots, c’est parce que j’ai été une enfant qui en a  
voulu à sa mère; ma souffrance a périclité notre relation  
à un tel point que chacune vivait son mal-être en silence  
au lieu de ne faire qu’un pour y faire face.

Aujourd’hui, grâce à l’association SAF France et à votre engagement à  
nos côtés, tous ensemble, unissons-nous  
pour faire de la prévention auprès de la population  
afin d’éveiller les consciences et préserver les familles d’un cataclysme  
tels que handicap, délinquance, violence...

Arrêtons de banaliser l’importance de cette action; il y a tant de maladies  
pour lesquelles l’être humain est impuissant qu’il est regrettable de ne rien  
faire quand la vie nous donne les moyens à portée de main pour arrêter  
un fléau. Il est trop tard pour ma mère et moi, mais pas pour les autres!

**Unissons nos forces pour les futures générations!”**

*Avec le Dr Lamblin*



*Kooly, Présidente Béatrice et Keza avec Sabrina*



## Sabrina, égérie de SAF Réunion

### Une fille debout

Sabrina Dijoux  
avec Audray Sangoumian



# NOS PROJETS & ACTIONS A VENIR

## \* DON DE SURBLOUSES MÉDICALES AU DR LALATINA .

Doloresse a eu une centaine de surblouses médicales. Notre Présidente nous suggère qu'on les remette au Docteur Lalatina qui fait de la chirurgie de fentes palatines et labiales gratuitement à Madagascar.

## \* ACTIONS A L'EHPAD FABIEN LANAVE DU PORT.

Nathalie et notre Présidente arrangeront une rencontre avec la coordinatrice pour discuter d'un programme d'actions que notre club pourrait y mener.

## \* Lundi 28 août: REPAS POUR LES SANS ABRIS

Notre prochain repas au profit des sans-abris de Saint-Paulse tiendra le 28 août.

Les repas seront préparés par Keza à la Table Créole.

Sabine se charge de faire les gâteaux; Béatrice fera les achats (eau- papier alu- briques de jus...

Seront présentes:

Béatrice, Nadia, Micheline, Keza, Chantal, Jasmine



## \* Lundi 28 août: ASSOCIATION GARD' L'ESPOIR

Après avoir distribué les repas à la Maison de l'Amitié, nous irons dans les locaux de l'Association Gard' l'Espoir à la Possession rencontrer Madame le Maire invitée à visiter les locaux à 14h.

### • Samedi 11 novembre:

## CONFÉRENCE/ COCKTAIL DÉJEUNATOIRE AU PROFIT DU SAFTHON.

En partenariat avec le club Soroptimist Ouest, notre club organise une conférence SAFTHON suivie d'un cocktail déjeunatoire le samedi 11 novembre à la Table Créole.

Les intervenants seront entre autres le Dr Lamblin et Sabrina.

Les bénéficiaires iront en totalité au SAFTHON.

### **\* Dimanche 3 septembre: RAID TUIT-TUIT**

Le Raid Tuit-Tuit est un évènement qui propose un trail de 31 km organisé au profit de la Maison des Parents (qui rapproche les familles des enfants hospitalisés).

Notre club aura un stand à l'étape du Colorado et offrira des collations aux 250 coureurs (biscuits, oranges, fruits secs...

Kooly, Présidente du club Soroptimist Ouest qui est aussi partenaire, nous donnera plus de précisions dans les jours à venir.



### **\* Dimanche 8 octobre: RALLYE**

Les préparatifs de notre rallye vont bon train, aussi bien concernant les itinéraires que la préparation des énigmes grâce à notre experte Chantal.

Présidente Béatrice souhaiterait que nous soyons déguisées suivant le thème retenu qui est "ALICE AU PAYS DES ÎLES".

Faites appel à votre imagination d'ores et déjà pour des déguisements originaux.

Il est aussi important que chacune d'entre nous s'engage dans la recherche de sponsors et de lots.

Lors de la prochaine réunion, nous définirons les équipes de bénévoles à chaque étape.

A l'étape finale, Béatrice suggère la plantation par chacune d'entre nous d'une plante endémique.

Le repas sera préparé par Keza aidée de Super Christophe.

### **\* Jeudi 21 septembre: JOURNEE INTERNATIONALE DE LA PAIX**

Vêtues de blanc, une rose à la main suivant la consigne de Gouverneur Meva, nous nous retrouverons au Débarcadère de St-Paul à 16h et délivrerons des messages de paix ainsi que des poèmes sur le thème de la paix.

Nous inviterons les promeneurs à nous rejoindre.

Les messages seront ensuite accrochés au long du débarcadère. Nous finirons en beauté par un lancer de ballons blancs.



## ENSEMBLE POUR UNE JOURNÉE FUN

Notre Présidente souhaiterait vivement que nous renforçons notre belle amitié lors d'une spéciale et innovante journée FUN . Cette journée sera ouverte à nos membres et aux conjoints. Nous retenons la date du Samedi 23 septembre.

**L'année du Centenaire de l'Inner Wheel est l'année de tous les possibles, aussi notre programme est haut en couleurs:**

- 8h au Pont de l'Entre-Deux pour saut pendulaire ou saut à l'élastique pour les plus téméraires.
- Déjeuner à la crêperie "Le vieux Quimper" à Saint-Gilles.
- Vers 16h00 sortie en bateau.



Joyeux anniversaire Nadia & Kooly

*Harmonie et Amitié toujours de mise lors de notre statutaire*



## DANS NOTRE AGENDA...

28 août: Repas sans-abris

3 septembre: Raid Tuit-Tuit

21 septembre: Journée de la Paix

8 octobre: Rallye "Alice au pays des Iles"

11 novembre: conférence SAF et cocktail déjeunatoire

28 août 14h: Gard' l'Espoir

14 septembre: statutaire

23 septembre: journée Fun

Ne marche pas devant moi, je ne  
suivrai peut-être pas.

Ne marche pas derrière moi, je ne te  
guiderai peut-être pas.

Marche juste à côté de moi  
Et sois mon AMI.

*Albert CAMUS*



**ALSTROEMERIA ,  
LA FLEUR SYMBOLE DE L'AMITIÉ SINCÈRE**